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H A R I A N

NGERI! 
DARK WEB 
JUAL DATA 

TNI DAN 
POLRI 

elum	 beresnya	 serangan	 siber	 ke	 Pusat	 Data	 Nasional	 (PDN)	 yang	Bdikelola	Kementerian	Komunikasi	dan	Informatika	(Kemenkominfo)	

berbuntut	 panjang.	 Data	 Indonesia	 Automatic	 Finger	 Identi�ication	

System	(INAFIS)	milik	Polri	dan	Badan	Intelijen	Strategis	(Bais)	TNI	diduga	ikut	

diobok-obok	hacker.	Tersebar	juga	di	dark	web,	database	DPR	yang	berisi	data	

para	politisi	yang	ada	di	Senayan,	Jakarta.	Ngerinya,	data	penting	dari	sejumlah	

lembaga	pemerintahan	dikabarkan	ditransaksikan	di	web	gelap	atau	dark	web	

seharga	 US$	 1.000	 hingga	 US$	 7.000	 atau	 hingga	 sekitar	 Rp	 114,72	miliar	

(asumsi	kurs	Rp	16.389	per	dolar	AS).	Terlalu	sering	terjadi	pembobolan	data	

di	 instansi	pemerintahan	menjadikan	RI	darurat	keamanan	 siber.	Akankah	

negara	mampu	melindungi	data-data	pribadi	milik	warga?	Atau	tetap	bakal	

menjadi	olok-olokan	dengan	julukan	'negara	open	source'?

Baca	di	hal	11....
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JAKARTA-Pemblokir rekening diduga 
terlibat judi online (judol) terus di-
lakukan pemerintah. Menko Pem-
bangunan Manusia dan Kebudayaan 
(PMK) Muhadjir Effendy mengatakan 
sejauh ini ada 6.000 rekening yang 
sudah diblokir.

"Sekarang ada 6.000, ya, 6.000 
rekening yang sudah diblok, dan itu 
ada uangnya," kata Muhadjir usai 
Rakor Pencegahan Judi Online di 
Kantor Kemenko PMK, Jakarta, Selasa 
(25/6/2024).

Muhadjir  t idak mengungkap 
berapa jumlah uang dalam rekening 
tersebut. Namun ia mengatakan uang 
tersebut akan diambil negara bila 
tidak ada yang mengaku."Nanti akan 
kita umumkan, kalau nanti enggak ada 
yang ngaku diambil oleh negara," ujar 
Muhadjir.

Sebelumnya Menko Polhukam 
Hadi Tjahjanto mengatakan rekening 
yang diduga terlibat judi online itu 
sudah dilaporkan PPATK ke Bareskrim 
Polri. 

"Sete lah  di laporkan kepada 
penyidik Bareskrim, maka Bareskrim 
juga akan membekukan rekening 
tersebut dan memiliki waktu 30 hari 
u n t u k  m e n g u m u m k a n  t e r k a i t 
pembekuan rekening tersebut," kata 
Hadi di Kantor Kemenko Polhukam, 
Jakarta, Rabu (19/6/2024).

Jika dalam 30 hari tidak ada pihak 
yang membuat  laporan terkait 
pembekuan rekening, maka uang atau 
aset yang ada dalam rekening akan 
d i s e r a h k a n  k e p a d a  n e g a r a 
berdasarkan putusan pengadilan 
negeri.

"Dan setelah 30 hari pengumuman 
itu memang kita lihat, kita telusuri, 
maka pihak kepolisian juga akan bisa 
memanggil pemilik rekening dan 

dilakukan pendalaman dan diproses 
secara hukum bahwa nyata-nyata itu 
adalah pemilik dan mereka adalah 
bandar," jelasnya.

Jabar	Terbesar
Di sisi lain, Menteri Koordinator 

Bidang Politik, Hukum dan Keamanan 
(Menko Polhukam) sekaligus Ketua 
Satgas Judi Online, Hadi Tjahjanto, 
mengatakan judi  onl ine  sudah 
menyebar ke seluruh provinsi.

"Hampir di seluruh provinsi sudah 
terpapar judi online," kata Hadi dalam 
konferensi pers di kantor Menko PMK, 
Jakarta, Selasa (25/6/2024).

H a d i  l a l u  m e nya m p a i k a n  5 
provinsi terbesar secara jumlah 
masyarakatnya yang sudah terpapar 
judi online. Dia mengatakan data ini 
didapatkan dari Pusat Pelaporan dan 
Analisis Transaksi Keuangan (PPATK).

"Pertama ialah Jawa Barat, Jawa 
Barat ini pelakunya 535.644 dan nilai 
transaksinya Rp 3,8 triliun," kata Hadi.

Provinsi kedua dengan jumlah 

masyarakat terpapar judi terbanyak 
ialah DKI Jakarta dengan sebanyak 
2 3 8 . 5 6 8  p e m a i n  d e n g a n  n i l a i 
transaksi mencapai Rp 2,3 triliun.

"Ketiga ialah Jawa Tengah, pelaku 
judol 201.963, kemudian peredaran 
uangnya Rp 1,3 triliun. Keempat Jawa 
Timur, pemainnya, pelakunya 135.227 
dan angka keuangannya di sana Rp 
1,015 triliun," ujar dia.

Sementara, provinsi kelima ialah 
Banten dengan pemain judi online 
sebanyak 105.302 dengan peredaran 
uang mencapai Rp 1,002 triliun.

H a d i  j u g a  m e n y e b u t k a n  5 
kabupaten/kota dengan jumlah 
transaksi peredaran uang terbanyak.

"Sedangkan tingkat kabupaten, 5 
terbesar ialah Kota Administrasi 
Jakarta Barat Rp 792 miliar; Kota 
Bogor Rp 612 miliar; Kabupaten Bogor 
Rp 567 miliar; Jakarta Timur Rp 480 
miliar; Jakarta Utara Rp 430 miliar," 
urainya.

Temuan mengejutkan ada 164 
wartawan terlibat dalam jaringan judi 
online. Data Pusat Pelaporan dan 
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Menko Muhadjir:  Uangnya Diambil Negara
Analisis Transaksi Keuangan (PPATK) 
menunjukkan transaksi mencapai 
lebih dari Rp 1,4 miliar.

"Judi online telah merambah 
berbagai profesi, termasuk wartawan. 
B e rd a s a r k a n  d a t a  P PAT K ,  1 6 4 
wartawan terlibat dengan transaksi 
mencapai Rp 1,47 miliar," ungkap Hadi 
dalam konferensi pers di Kantor 
Ke m e n ko  P M K ,  J a ka r t a ,  S e l a s a 
(25/6/2024).

Tak hanya wartawan, Menteri 
K o m u n i k a s i  d a n  I n f o r m a t i k a 
(Menkominfo) Budi Arie Setiadi juga 
a k a n  m e n g u m u m k a n  p e g a w a i 
Kementerian Kominfo yang terpapar 
judi online pada Kamis (27/6/2024) 
mendatang.

"Hari Kamis nanti, kami akan 
mengumumkan karyawan Kominfo 
yang terlibat .  Jumlahnya ada di 
Kominfo sendiri," ujar Budi Arie.

Menkominfo juga menyoroti 164 
wartawan yang terlibat judi online dan 
mengingatkan masyarakat untuk 
memberikan edukasi kepada orang 
terdekat agar tidak terjerumus dalam 
kecanduan judi online.

“164 wartawan bukanlah jumlah 
yang sedikit. Ingatkan orang terdekat, 
baik yang masih pacaran maupun yang 
sudah berumah tangga," tegas Budi 
Arie.(wid,rls,ist,tro/dya)

H A R I A N

(Kanan-kiri(	Menkominfo	Budi	Arie	Setiadi,	Menko	PMK	Muhadjir	Effendy,	Menkopolhukam	Hadi	Tjahjanto,	dan	

Ketua	PPATK	Ivan	Yustiavananda	usai	rapat	koordinasi	pengarahan	tentang	pencegahan	perjudian	daring	di	

Kantor	Kemenko	PMK,	Selasa	(25/6/2024).(Ist)
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Petani	Berkurang
Kantor Staf Kepresidenan (KSP) 

mengungkapkan, turunnnya jumlah 
petani menjadi salah satu penyebab 
berkurangnya produksi beras pada 
2024. Sejak 2019, Rumah Tanggah 
Usaha Pertanian (RTUP) tercatat 
turun 1,1 juta setiap tahunnya.

"Luas tanam berkurang. Jumlah 
petani juga berkurang," ucap Deputi III 
KSP Bidang Perekonomian, Edy 
Priyono pada Selasa (25/6/ 2024).

Dia mengatakan, lalu ada sekitar 
33,1 juta RTUP pada 2019 lalu. Namun, 
jumlahnya menyusut hingga ke angka 
28,4 juta RTUP [ada 2023 kemarin.

E d y  P r i y o n o  m e n e k a n k a n , 
b e r k u r a n g n y a  j u m l a h  p e t a n i 
berdampak pada penurunan luas 
tanam. Sehingga, menyebabkan panen 
padi di periode Januari hingga April 
2024 tidak optimal.

Data mencatat luas panen padi 
Januari-April 2023 sebanyak 4,2 juta 
hektare. Sedangkan periode yang 

sama di tahun 2024 luas panen hanya 
3,5 juta hektare.

"Ada penurunan 0,7 juta hektare. 
Ini penurunan yang sangat besar 
karena terjadi dalam waktu satu 
tahun," ujar Edy Priyono.

KSP pun menyebutkan, antisipasi 
d i n i  p e rl u  d i l a ku ka n  te rh a d a p 
pengendalian harga beras. Sebab, 
diperkirakan usai musim panen 
berakhir harga komoditas ini akan 
kembali naik.

"Kami cek ke Pasar Induk Beras 
C i p i n a n g  ( P I B C )  ya n g  m e n j a d i 
barometer harga beras di Indonesia. 
Para pedagang menyatakan bahwa 
sudah ada indikasi akan terjadi 
kenaikan harga," kata Edy Priyono.

Dia mengatakan, sebaiknya upaya 
pengendalian harga beras tidak 
sebatas pemadam kebakaran. Artinya, 
pengendalian tidak hanya dilakukan di 
hilir tapi juga di hulu.

Adapun sejumlah langkah yang 
bisa dilakukan menurutnya seperti 
menghentikan alih fungsi lahan sawah 

p ro d u k t i f  ke  p e n g g u n a a n  n o n 
pertanian. Kemudian melakukan 
perbaikan infrastruktur pendukung 
pertanian, percepatan tanam hingga 
diversifikasi atau penganekaragaman 
pangan.

Data Badan Pusat Statistik (BPS) 
mencatat produksi beras awal tahun 
tertinggi terjadi pada April 2024 yakni 
sebesar 5,53 juta ton. Setelahnya 
berangsur-angsur turun di  Mei 
sebesar 3,19 juta ton dan pada Juni 
diperkirakan sebesar 2,12 juta ton.

Rilis Badan Pusat Statistik (BPS) 
melalui  Sensus Pertanian 2023 
menunjukkan bahwa petani muda 
(Generasi Z atau milenial) mengalami 
penurunan dalam 10 tahun terakhir. 
Jumlah petani muda berusia 25-34 tahun 
turun dari 11,97 persen pada 2013 
menjadi 10,24 persen pada 2023.

"Petani muda berusia 35 sampai 
40 tahun juga mengalami penurunan 
dari 26,3% menjadi 22%. Terdapat 
kecenderungan bahwa dalam 10 tahun 
terakhir,  petani  muda semakin 
menjauh dari sektor pertanian," ujar 
Pengamat Pertanian, Khudori pada 
Minggu 14 Januari 2024 lalu.

Dia menjelaskan bahwa di satu sisi, 
terjadi peningkatan jumlah petani 
berusia 55-64 tahun dari 20% pada 
2013 menjadi 23,3 persen tahun lalu. 
Begitu juga petani berusia 65 tahun 
j u g a  m e n g a l a m i  p e n i n g k a t a n 
signifikan, dari 12,7 persen pada 2013 
menjadi 16,5 persen tahun lalu.

"Kecenderungan ini mencermin-
kan dinamika demografis, jumlah 
petani berusia 55-64 tahun naik dari 
20 persen di 2013 menjadi 23,3 persen 
di tahun lalu. Begitu juga dengan 
mereka yang berusia 65 tahun, 
mengalami peningkatan signifikan 
dari 12,7 persen pada 2013 menjadi 
16,5 persen tahun lalu," tutur Khudori.

Dia menyatakan bahwa untuk 
mengetahui penyebab penurunan 
jumlah petani muda dalam 10 tahun 
terakhir, pemerintah disarankan 
melakukan survei lanjutan. Di mana 
l e b i h  f o k u s  d a n  t e r p e r i n c i 
berdasarkan hasil sensus pertanian 
tersebut.

Data dari survei tersebut dapat 
menjadi dasar untuk merumuskan 
kebijakan yang didukung oleh bukti 
konkret.

"Terus terang, saya tidak dapat 
memberikan jawaban yang pasti atau 
definitif," ucap Khudori.

"Jika pemerintah ingin mengetahui 
a lasan atau penyebab masalah 
sehingga generasi muda enggan 
masuk ke sektor pertanian. Mestinya 
berdasarkan hasil sensus pertanian 
ini, pemerintah dapat melakukan 
survei lanjutan yang lebih fokus dan 
terperinci untuk menjawab penye-
babnya," ujarnya menambahkan. 
(tro,wid,ist/ dya)
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H A R I A N

JAKARTA - Dewan Perwakilan Rakyat 
(DPR) ragu Indonesia bisa mengimpor 
5 juta ton beras di 2024 untuk 
memenuhi kebutuhan dalam negeri. 
Pasalnya, negara- negara penghasil 
memperketat  ekspornya untuk 
memenuhi kebutuhannya sendiri.

"Bahkan, India sudah menutup 
(keran impor beras)," ungkap Wakil 
Ketua Komisi VI DPR RI Aria Bima 
dalam Rapat Dengar Pendapat (RDP) 
dengan Holding BUMN Perkebunan 
dan Kehutanan di DPR RI, Jakarta 
Pusat, Selasa (25/6/ 2024).

"Padahal, semakin hari kebutuhan 
impor pangan kita terutama beras, 
dari 2 juta ton, 3 juta ton, dan 2024 kita 
tembus kebutuhan sampai dengan 5 
juta ton, yang belum tentu bisa kita 
dapatkan juga," khawatir Politikus PDI 
Perjuangan itu.

Kenaikan potensi impor beras 
bukan isapan jempol belaka. Badan 
Pangan Nasional (Bapanas) baru-baru 
ini mengumumkan adanya kebutuhan 
jumbo pangan utama tersebut.

Plt Sekretaris Utama Bapanas 
Sarwo Edhy mengatakan impor beras 
hingga pertengahan 2024 sudah 
tembus 1,77 juta ton. Namun, pasokan 
dari luar negeri itu belum cukup.

"Rencana impor Mei-Desember 
(2024) sesuai dengan kesepakatan 
rapat koordinasi terbatas (rakortas) 
itu 3,4 juta ton. Jadi, tahun ini kita akan 
impor lebih kurang 5,18 juta ton," 
tuturnya dalam Rapat Koordinasi 
Pengendalian Inflasi Daerah 2024 di 
Kementerian Dalam Negeri, Jakarta 
Pusat, Senin (24/6/2024).

"Dengan catatan, kami tentunya 
tidak impor pada saat panen, jadi ini 
lihat situasi," janji Bapanas.

Edhy mengatakan Kementerian 
P e r d a g a n g a n  s e j a u h  i n i  t e l a h 
menerbitkan Surat Persetujuan Impor 
(SPI) 3,6 juta ton beras untuk 2024.

DPR Ragu RI Bisa Impor 5 Juta Ton Beras 

di 2024, Sinyal Harga Naik Lagi?

Sejak	2019,	Rumah	Tangga	Usaha	Pertanian	(RTUP)	tercatat	turun	1,1	juta	setiap	tahunnya.(ilustrasi/ant)
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K e t u a  K P U  H a s y i m  A s y a r i 
menjelaskan,  putusan MA yang 
mengatur bahwa batas usia minimal 
dihitung pada saat pelantikan akan 
lebih menguntungkan calon dari 
partai politik.

"Kalau mau fair, ini kan kemudian 
yang akan memetik keuntungan 
adalah orang yang akan didaftarkan 
lewat jalur partai politik. Kalau bagi 

ya n g  m a u  [ d a f t a r ]  l e wa t  j a l u r 
perseorangan ini sudah repot," kata 
Hasyim kepada wartawan di Kantor 
KPU RI, Jakarta, Selasa (25/6/2024).

Hasyim menjelaskan, putusan 
t e r s e b u t  m e n y e b a b k a n  c a l o n 
potensial yang ingin maju melalui jalur 
independen terpaksa kehilangan 
kesempatan yang terbatas untuk 
mengumpulkan bukti dukungan.

Nilai Putusan MA soal Batas Usia 

Rugikan Calon Independen, KPU: Bikin Repot

H A R I A N

JAKARTA- Komisi Pemilihan Umum 
(KPU) menilai putusan Mahkamah 
Agung (MA) Nomor 23 P/HUM/2024 
terkait batas usia minimal calon 
kepala daerah berpotensi merugikan 
calon independen dan menguntung-
kan calon dari partai politik. KPU saat 
ini sedang membahas skema baru untuk 
pendaftaran calon independen untuk 
mengatasi ketidakadilan tersebut. 

"Karena apa? [Calon independen] 
harus mengumpulkan dukungan, dan 
batas pengumpulan dukungan di KPU 
daerah, provinsi, maupun kabupaten 
kota, itu tanggal 12 Mei 2024 ini," 
ucapnya.

Sebagai  so lus i ,  Hasyim me-
nuturkan, KPU sedang memper-
timbangkan untuk membuka kembali 
kesempatan bagi calon independen.

"Nah kemudian,  kita sedang 
memikirkan strateginya, supaya 
kemudian ada kesempatan bagi yang 
a k a n  m e n e m p u h  l e w a t  j a l u r 
perseorangan," jelas dia.

Lebih jauh, Hasyim menyebutkan 
bahwa proses penyerahan dukungan 
hingga verifikasi faktual memakan 
waktu sekitar 45 hari.

"Nah kalau pendaftaran calon itu 
27-29 Agustus, taruhlah dimepetkan 
sebagai modal, sebagai bekal atau 
s ya ra t  p e n c a l o n a n  u n t u k  b i s a 
mendaftarkan 29 Agustus, maka 
dihitung mundur sebelum tanggal itu 
h a r u s  a d a  p e m e n u h a n  s y a r a t 
dukungan," ucap Hasyim.

“Misalkan dari tanggal 27 Agustus, 
ditarik mundur 20 Agustus,  20 
Agustus ditarik mundur 45 hari, itu 
kan berarti sekitar 5 Juli. Kalau ini 
nanti waktunya keburu, berarti masih 
ada," tandas dia.(tro,wid,rls,ant/dya)

Soewandhie itu di Poli-nya, sehari 
2.000 lebih, di RSUD BDH juga sama," 
ungkap dia.

Karena itu, dengan penambahan 
dua RSUD baru nanti, Wali Kota Eri 
b e r h a r a p ,  b e b a n  p e l a y a n a n 
kesehatan di RSUD dapat terbagi. 
Sehingga masing-masing rumah sakit 
bisa melayani sekitar 500 pasien per 
hari.

"Sehingga pelayanan kesehatan 
kita bisa lebih maksimal lagi. Karena 
tidak ada hadirnya pemerintah kecuali 
memberikan yang terbaik untuk 

masyarakat," tuturnya.
Wali Kota Eri memproyeksikan 

pembangunan RSUD Surabaya selatan 
dan utara, bisa dilakukan tahun 2025. 
Terlebih, pembangunan gedung RSUD 
Surabaya utara atau eks Rumah Sakit 
Lapangan Tembak, hanya tinggal 
pengembangan.

“Kalau Rumah Sakit Lapangan 
Tembak (Surabaya Utara) tinggal 
pengembangan saja dari bentuk 
(bangunan) yang sudah ada. Tapi yang 
(RSUD Surabaya) selatan memang dari 
nol," tutupnya. (ama,rls/dya)

SURABAYA- Wali Kota Surabaya Eri 
Cahyadi mengungkapkan rencana 
pembangunan dua Rumah Sakit 
Umum Daerah (RSUD) baru di Kota 
Pahlawan. untuk lokasinya yaitu di 
w i l aya h  S u ra b aya  s e l a t a n  d a n 
Surabaya utara atau eks Rumah Sakit 
Lapangan Tembak.

Penambahan dua rumah sakit di 
bawah naungan Pemerintah Kota 
(Pemkot) Surabaya ini bertujuan 
u n t u k  p e m e r a t a a n  p e l a y a n a n 
kesehatan.

" T a h u n  d e p a n  k i t a  a k a n 
membangun lagi dua rumah sakit, di 
wilayah Surabaya selatan dan yang ada 
di Surabaya utara," kata Wali Kota Eri 
Selasa (25/6/2024).

Menurut dia, penambahan dua 
rumah sakit ini, diharapkan dapat 
meningkatkan efisiensi pelayanan 
kesehatan. Sebab, sekarang ini RSUD 
Soewandhie maupun RSUD Bhakti 
Dharma Husada (BDH) menghadapi 
jumlah pasien yang sangat tinggi.

Pihaknya mencatat, lebih dari 
2000 pasien setiap harinya berobat ke 
Poli RSUD Soewandhie dan RSUD BDH 
S u r a b a y a .  " S e p e r t i  d i  R S U D 

Tahun Depan, Pemkot Bakal 

Bangun RSUD Surabaya Selatan dan Utara  

(Ilustrasi)	Antrean	pasien	di	Poli	RSUD	Soewandhie.	(Dok.Kominfo	SBY)

Ketua	KPU	Hasyim	Asyari

“Kalau mau fair, ini kan 

kemudian yang akan 

memetik keuntungan 

adalah orang yang akan 

didaftarkan lewat jalur 

partai politik. Kalau bagi

 yang mau [daftar] 

lewat jalur perseorangan 

ini sudah repot."

Sehingga	pelayanan	

kesehatan	kita	bisa	lebih	

maksimal	lagi.	Karena	

tidak	ada	hadirnya	

pemerintah	kecuali	

memberikan	yang	terbaik	

untuk	masyarakat,"

Eri Cahyadi 
Wali Kota Surabaya

“
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JAKARTA	 - Fase pemulangan jamaah 
haji Indonesua kembali mengalami 
insiden yang disebabkan Garuda 
Indonesia. Maskapai pelat merah ini 
m e n d a d a k  m e n g u b a h  r u t e  p e -
nerbangan 46 kelompok terbang 
(kloter) gelombang I dengan jumlah 
kurang lebih 15 ribu jamaah haji.

Ketua Komnas Haji Mustolih Siradj 
m e n i l a i  p e r u b a h a n  j a dwa l  p e -
nerbangan secara tiba-tiba tersebut 
merepotkan jemaah dan petugas serta 
menambah biaya di luar skema.

Dikutip, Selasa (25/6/2024) dari 
keterangan tertulis, titik pulang ribuan 
jemaah haji yang seharusnya melalui 
Bandara Internasional King Abdul Aziz 
Jeddah berubah ke Bandara Amir 
Muhammad bin Abdul Aziz (AMAA) 
Madinah.

Sebagai informasi, pergerakan 
jamaah haji Indonesia terbagi dalam 
dua gelombang. Pertama, jamaah haji 
dari Tanah Air mendarat di Bandara 
AMAA Madinah, lalu ke Madinah, 
Makkah, baru pulang melalui Bandara 
Internasional King Abdul Aziz Jeddah. 
Kedua, jamaah haji dari Tanah Air 
mendarat di Bandara Internasional 
King Abdul Aziz Jeddah, lalu ke 
Makkah, Madinah, baru pulang melalui 
Bandara AMAA Madinah.

Selain itu, perubahan penerbangan 
juga menimbulkan efek domino dan 
sistemik. Terlebih, jamaah akan 
merasa kelelahan karena harus 
kembali  menempuh perjalanan 
panjang dari Makkah ke Madinah.

Apabila dibandingkan, waktu 
tempuh Makkah ke Jeddah kurang 
lebih 1,5 jam sementara Makkah ke 
Madinah bisa mencapai lebih 8 jam. 
Hal tersebut tentu akan merepotkan 
dan melelahkan jamaah.

Tak sampai di situ, perubahan juga 
memecah konsentrasi  petugas . 
Normalnya, Petugas Penyelenggara 
Ibadah Haji (PPIH) Daker Bandara 
terkonsentrasi mengawal pemulangan 
jamaah haji gelombang I di Jeddah.

Namun, karena perubahan rute 
m a k a  p e t u g a s  h a r u s  m e m b a g i 
pelayanan di Madinah. Hal tersebut 
dapat membuat pelayanan petugas 
tidak optimal.

S e l a i n  i t u ,  M u s t o l i h  j u g a 
menerangkan konsekuensi lanjutan 
yang mengharuskan penyiapan 
layanan tambahan di Madinah di luar 
jadwal yang telah direncanakan yang 
mencakup akomodasi, konsumsi, dan 
transportasi sehingga menambah 
beban biaya baru.

Perubahan juga tidak sesuai 
dengan ketentuan ta'limatul hajj yang 
mengharuskan perjalanan haji satu 
r u t e .  J i k a  ke d a t a n g a n  m e l a l u i 
Madinah, maka kembali melalui 
Jeddah, dan sebaliknya.

"Ini semua diatur secara sistem di 
e-hajj hal ini menyebabkan terjadi 
keterlambatan karena tim e-hajj dari 
Kementerian Haji dan Umrah harus 
mengubah sistem khusus untuk 46 
kloter tersebut," kata Mustolih.

A p a l a g i ,  l a n j u t n y a ,  w a k t u 
keberangkatan juga harus dimajukan 
24 jam lebih cepat agar jamaah 
memiliki waktu beristirahat.

	Diminta	Ganti	Rugi	
Mustolih meminta Menteri Agama 

dan DPR melakukan evaluasi secara 
menyeluruh kepada Garuda Indonesia 
karena telah memberikan pelayanan 
yang mengecewakan dan tidak sesuai 
dengan komitmen yang dijanjikan. Ini 
mengakibatkan kerugian materiil dan 
imateriil bagi ribuan jamaah haji RI.

"Garuda harus bertanggung jawab 
termasuk memberikan kompensasi 
dan ganti rugi kepada jamaah sesuai 
d e n ga n  re g u l a s i  p e n e rb a n ga n . 
Terlebih alasan perubahan pe-
nerbangan tersebut sampai sekarang 
tidak diungkap secara jelas. Mau 
sampai kapan pelayanan Garuda 
seperti ini terhadap jamaah haji?" 
tegas Ketua Komnas Haji itu.

M e n u r u t n y a ,  K e m e n t e r i a n 
Perhubungan (Kemenhub) juga harus 
memberi teguran kepada manajemen 
G a r u d a  ya n g  m e r u b a h  j a dwa l . 
Te r l e b i h ,  h a l  t e r s e b u t  s a n g a t 
berdampak pada proses pemulangan 
jemaah ke Tanah Air.

Masukan	untuk	Petugas	Haji
Tim Pengawas (Timwas) Haji DPR-

RI memberi masukan ke Kementerian 
A g a m a  ( K e m e n a g )  t e r k a i t 
penyelenggaraan haji 2024. Timwas 
berharap ke depan agar petugas haji 
dibekali dengan bimbingan teknis 
(Bimtek).

Hal itu diungkapkan oleh Anggota 
Timwas Haji DPR, Ina Ammania yang 
juga Anggota Komisi VIII DPR Fraksi 
PDI."Petugas, yang saya minta harus 
ada Bimtek, sehingga nggak ada yang 
namanya petugas datang ke Makkah 

ini hanya rekomendasi kenal teman 
segala macam," kata Ina.

Ina kemudian menceritakan 
pengalamannya bertemu dengan 
petugas haji. Ina kemudian merasa 
heran lantaran petugas haji tersebut 
tidak menjalani Bimtek.

 "Karena saya menanyakan ke 
salah satu petugas 'Bimtek kamu di 
mana?' 'Oh nggak saya berangkat saja 
sudah dapat penugasan', 'Bimtek 
enggak?' (Dijawab) 'Enggak'. Nah itu 
yang kita garisbawahi," ujarnya.

I n a  k e m u d i a n  m e n y o r o t i 
pelayanan petugas haji. Menurutnya, 
dari beberapa jamaah yang ia temui 
rata-rata mengaku tidak puas dengan 
pelayanan petugas haji

"Yang kedua, ketika kita menyisir 
ke Makkah kita tanyakan jamaah, 
semuanya (menyatakan) tidak puas. 
Karena kenapa, satu, yang di Syisyah, 
Raudah, Misfalah, itu sampai saya catat 
dia di maktab berapa, karena pasti 
nanti kalau di pansus ingin adalah 
data," jelasnya.

Ina juga mengaku mendapati 
b e b e r a p a  p e t u g a s  y a n g  t i d a k 
menjalankan tugasnya.

"Tadi kita menyisir dengan Bu Selly 
di Nabawi bahwa banyak juga petugas 
yang tidak menjalankan tugasnya 
dengan baik. Itu saja yang saya bisa 
berikan masukan," ungkapnya.

I n a  ke m u d i a n  m e n g u n g k a p 
keluhan jemaah soal kondisi air 
conditioner (AC) di tenda jemaah yang 
mati."Mereka satu, AC-nya mati 
dengan udara yang panas begini mati, 
sedangkan dengan AC-nya nyala 
blower saja itu kita tidak mampu, itu 
satu," ucapnya.

L e b i h  j a u h ,  I n a  m e n y o r o t i 
diplomasi pemerintah RI dengan Arab 
Saudi. Menurutnya, dengan jumlah 
j a m a a h  h a j i  y a n g  t e r b a n y a k , 

Angkutan Haji Garuda Picu Gaduh Lagi

Mendadak Rute Kepulangan 15 Ribu Jamaah Diubah 

pemerintah RI seharusnya memiliki 
bargaining position yang kuat untuk 
perbaikan pelayanan.

"Satu lagi, kita jemaah kan paling 
banyak. Kenapa kita tidak bisa misi 
diplomatik lebih baik daripada jemaah 
negara-negara lain?," pungkasnya. 
(wid,rls,ant/dya)

Jamaah	haji	kelompok	terbang	(kloter)	pertama	embarkasi	Palembang	menuruni	tangga	pesawat	setibanya	di	Bandara	

Sultan	Mahmud	Baddarudin	(SMB)	II	Palembang,	Sumatera	Selatan,	Minggu	(23/6/2024).	ANTARA

1.	Embarkasi	Banjarmasin	(BDJ):

 BDJ 1, BDJ 2, BDJ 4, dan BDJ 7;

2.	Embarkasi	Balikpapan	(BPN):	

BPN 1;

3.	Embarkasi	Medan	(KNO):

 KNO 2, KNO 3, KNO 4, KNO 7, KNO 8, 

dan KNO 9;

4.	Embarkasi	Padang	(PDG):	

PDG 3, PDG 6, dan PDG 8;

5.	Embarkasi	Solo	(SOC):	

SOC 1, SOC 2, SOC 3, SOC 5, SOC 10, 

SOC 11, SOC 15, SOC 16, SOC 17, 

SOC 19, SOC 20, SOC 21, SOC 23, 

SOC 24, SOC 25, SOC 26, SOC 29, 

SOC 30, SOC 31, SOC 33, 

SOC 34, SOC 35, 

SOC 36, dan 

SOC 38;

6.	Embarkasi	

Makassar	(UPG):

UPG 1, UPG 3, 

UPG 5, UPG 7, 

UPG 8, UPG 10, 

UPG 13, UPG 14

Daftar Kloter yang 
Rute Penerbangannya 
Diubah Melalui 
Bandara AMAA Madinah 
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MALANG	  - Badan Pengawas Pemilu 
(Bawaslu) Kota Malang mengadakan 
sidang adjudikasi terbuka terkait 
sengketa pemilihan bakal calon Wali 
Kota (Bacawalkot) Malang, Selasa 
(25/6/2024).  

Sayangnya KPU Kota Malang 
belum siap untuk memberikan 
jawabannya. Sehingga sidang baru 
dilanjutkan pada Rabu (26/6/2024).

"Yang mana pada musyawarah 
tertutup itu  hasilnya tidak ada 
kesepakatan antara pemohon dan 
termohon, yaitu pihak KPU Kota 
Malang. Akhirnya kita lanjutkan di 
musyawarah terbuka hari ini," ujar 
Ke t u a  B a w a s l u  Ko t a  M a l a n g ,  
Mochammad Arifudin, ditemui usai 
sidang. 

Sidang ini merupakan lanjutan 
dari musyawarah tertutup yang 
diadakan pada Sabtu (22/6/2024) lalu 
di Kantor Bawaslu Kota Malang. 

Menurut Arif, sidang adjudikasi ini 
berfokus pada keputusan KPU Kota 
Malang yang menyatakan bakal calon 
Wali Kota Malang, Heri Cahyono (Sam 
HC), dan Wakil Wali Kota Malang, 
Muhammad Rizky Wahyu Utomo 
(Rizki Boncel), tidak memenuhi 

jumlah persyaratan dukungan 
minimal. 

D i t a m b a h k a n n y a ,  p r o s e s  
a d j u d i k a s i  a k a n  b e r l a n g s u n g  
maksimal  12 hari  kerja  sejak 
digelarnya musyawarah tertutup, dan 
saat ini telah memasuki hari keempat. 

"Untuk hari ini pembacaan pokok 
dari pemohon. Kami tadi sudah 
melakukan identifikasi dari pemohon 
dan termohon, baik itu dari kuasa 
hukum juga. 

Sidangnya kami lanjutkan besok 
untuk jawaban termohon. Karena tadi 
pihak termohonnya belum siap untuk 
menyampaikan jawaban, kami juga 
masih belum menerima draft dari 
termohonnya," papar Arif. 

Sementara itu, Ketua KPU Kota 
M a l a n g ,  M u h a m m a d  To y y i b ,  
menyatakan kesanggupannya untuk 
mengikuti jalannya persidangan. 
Toyyib juga mengaku,  seluruh 
prosedur verifikasi administrasi telah 
dilakukan dengan benar. 

Menanggapi keluhan pemohon 
tentang aplikasi Sistem informasi 
pencalonan (Silon) yang digunakan 
dalam proses verifikasi ,  Toyib 
menegaskan apl ikasi  tersebut  

pungkasnya. 
Di sisi lain, Susianto, ketua tim 

kuasa hukum Sam HC, mengaku 
kecewa atas ketidaksiapan KPU Kota 
Malang dalam sidang tersebut. Dalam 
hal ini, Tim Kuasa Hukum Bacawalkot 
Sam HC menuntut KPU Kota Malang 
untuk melakukan verifikasi ulang 
terhadap 13.615 data dukungan yang 
dinyatakan tidak memenuhi syarat 
(TMS) dalam peoses vermin. 

"Ada tiga opsi yang kami ajukan, 
upload ulang data ke Silon, hitung 
manual, atau verifikasi administrasi 
ulang," tegasnya. (Santi/Dya)

merupakan alat bantu yang presisi dan 
terkoneksi dengan data Dispen-
dukcapil. "Kalau persoalan sistem itu 
yang di luar kuasa kami, maka nanti 
kita lihat di fakta per-sidangan," 
ungkapnya. 

Mengenai ketidak-siapan kuasa 
hukum KPU Kota Malang dalam sidang 
a d j u d i k a s i  t e r s e b u t ,  To y y i b  
berkomitmen untuk memperbaiki 
persiapan mereka dan akan mematuhi 
proses hukum yang sedang berjalan. 
"Ya sudah, kalau memang dinyatakan 
tidak siap ya kita ikuti dan kita 
persiapan lebih matang lagi ,"  

Bawaslu Sebut KPU Belum Siapkan Jawaban 

Proses	sidang	adjudikasi	penyelesaian	sengketa	Bacawalkot	Malang,	Selasa	(25/6/2024).	(Santi/Lenteratoday)

MALANG - Kepala Dinas Perindustrian 
dan Perdagangan (Disperindag) 
Kabupaten Malang Nor Fuad Fauzi, 
mengungkapkan dua program yang 
akan menjadi prioritas di tahun 2024 . 
Setelah resmi menjabat sebagai 
Kadisperindag per 25 Maret lalu, Fuad 
berkomitmen untuk mengupayakan 
gerakan 'Kembali Belanja ke Pasar 
T r a d i s i o n a l .  S e l a i n  i t u  j u g a   

memperkuat Industri Kecil dan 
Menengah (IKM).

"Untuk di tahun ini, sementara 
kami melanjutkan alokasi anggaran 
yang sudah ditetapkan dalam APBD 
Murni 2024. Tetapi kami sebenarnya 
ingin mengupayakan program gerakan 
Kembali Belanja ke Pasar Tradisional," 
ujar Fuad, saat dikonfirmasi awak 
media, Selasa (25/6/2024). 

berkaitan dengan Program Peningkatan 
Penggunaan Produk Dalam Negeri 
( P 3 D N )  d a l a m  p e n g a d a a n  
barang/jasa, yang berdampak pada 
m e n i n g k a t n y a  p e r s a i n g a n  
antarprodusen, khususnya IKM.

Fuad menjelaskan, dengan adanya 
sertifikat TKDN, produk-produk lokal 
akan memiliki daya saing yang lebih 
tinggi di pasar nasional. 

"Kami rutin menggelar bimbingan 
t e k n i s  ( b i m t e k )  T K D N  u n t u k  
meningkatkan daya saing dan 
produktivitas IKM. Bimtek ini  
b e r t u j u a n  u n t u k  m e m b e r i k a n  
wawasan dan kemudahan bagi 
industri kecil dalam pendaftaran 
sertifikat TKDN," jelas Fuad.

Lebih lanjut, Fuad juga menambah- 
kan bahwa peningkatan kualitas 
produk lokal melalui sertifikasi TKDN 
juga diharapkan dapat membuka 
peluang ekspor yang lebih luas. "Dengan 
kualitas produk yang terjamin, IKM 
kita bisa menembus pasar inter-
nasional, sehingga meningkatkan 
perekonomian daerah," terangnya. 

D e n g a n  p r o g r a m - p r o g r a m  
tersebut, Fuad berharap Disperindag 
Kabupaten Malang dapat membawa 
perubahan positi f  bagi  sektor 
perdagangan dan industri di wilayah 
Kabupaten Malang. (Santi/Dya)

Fuad menekankan, program 
Kembali Belanja ke Pasar Tradisional, 
bertujuan untuk memberdayakan 
pedagang dan pelaku UMKM di 
Kabupaten Malang.  Selain itu,  
pihaknya juga berkeinginan untuk 
mempererat hubungan sosial antar 
masyarakat yang kini menurutnya 
cenderung beralih ke belanja daring.

Fuad berharap program ini dapat 
menghidupkan kembali suasana pasar 
tradisional yang selama ini dikenal 
sebagai salah satu tempat interaksi 
sosial masyarakat.

"Dengan kembali  ke  pasar,  
masyarakat tidak hanya berbelanja, 
t e t a p i  j u g a  b e r i n t e r a k s i  d a n  
bersilaturahmi, yang pada akhirnya 
dapat mengembalikan keguyuban 
antarwarga," tambahnya. 

Tak hanya gerakan menghidupkan 
kembali pasar tradisional, Fuad juga 
menekankan pentingnya mendukung 
Industri Kecil dan Menengah (IKM) di 
Kabupaten Malang. 

"Kami ingin terus memperkuat 
IKM agar bisa memperoleh sertifikat 
Tingkat Komponen Dalam Negeri 
(TKDN). Sampai sekarang program ini 
masih berjalan dan kami berharap bisa 
dilakukan lebih intens," katanya. 

Dalam konteks ini, menurutnya 
TKDN menjadi penting karena 

Kabupaten Malang Gaungkan 

Program Kembali Belanja ke Pasar Tradisional 

Sidang Adjudikasi Sengketa Bacawalkot Malang 

Suasana	di	Pasar	Tradisional	Karangploso,	Kabupaten	Malang.	(Santi/Lenteratoday)
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masuki tahun 2018, lagi-lagi ia 
menorehkan prestasi dengan menjadi 
model berhijab pertama yang muncul 
di sampul majalah British Vogue.

Tak berhenti di sana, setahun 
berikutnya Halima Aden kembali 
menjadi perbincangan publik. Dia 
membuat gebrakan sebagai model 
berhijab pertama yang tampil di 
majalah olahraga Sports Illustrated 
edisi baju renang.

Berbeda dengan model biasanya 
yang pakai bikini, Halima Aden tampil 
lengkap dengan hijab dan burkini. 
Pemotretannya dilakukan di Pantai 
Watamu di negara kelahirannya, 
Kenya, bersama fotografer papan atas 
Yu Tsai.

H a l i m a  A d e n  m e n g e n a k a n  
sejumlah burkini yang penuh warna. 
Penampilannya di majalah tersebut 
pun mendapat respons yang positif 
dari publik.

"Responsnya luar biasa dan saya 
merasa terhormat Sports Illustrated 
telah mengambil langkah menampil-
kan sisi kecantikan yang dimiliki 
wanita berpakaian sederhana," ujar 
Halima Aden, dikutip dari BBC. 
(Antara/haibunda)

 

mode di seluruh dunia dan terus 
mengukir prestasi gemilang dalam 
industri mode global.

Profil
Halima Aden adalah sosok model 

muda yang inspiratif. Muslimah 
berdarah Somalia dan berkebangsaan 
Amerika Serikat itu lahir di kamp 
p e n g u n g s i a n  K e n y a  p a d a  1 9  
September 1997.

Sekira usia 7 tahun, Halima Aden 
pindah ke Minnesota, Amerika Serikat 
dan mulai mengenakan hijab. Di 
Negeri Paman Sam, Halima Aden 
mengembangkan bakatnya sebagai 
seorang model.

Halima Aden membuat gebrakan 
pada tahun 2016, dengan menjadi 
kontestan muslimah pertama di ajang 
kecantikan Miss Minnesota Amerika 
Serikat.

Dari keikutsertaannya di sana, 
bakat Halima menarik perhatian 
agensi model. Halima Aden dikontrak 
oleh IMG Models dan menjadi model 
berhijab pertama yang di sampul 
Allure, majalah populer di AS tahun 
2017.

Wanita cantik ini terus mendalami 
profesinya sebagai model 
di  kancah inter-
nasional .  Me-

Tampil sebagai ikon The Crown 
Series, Halima Aden tak hanya dikenal 
sebagai supermodel hijab pertama di 
d u n i a ,  n a m u n  j u g a  k a r e n a  
perjuangannya melawan stereotip 
terhadap perempuan, terutama bagi 
mereka yang mengenakan hijab.

Halima yang berhasil menjadi 
semifinalis pada ajang Miss Minnesota 
USA pada 2016, menjadi model hijab 
pertama yang menjadi sampul 
majalah Vogue. Ia juga aktif dalam 
berbagai kegiatan sosial sebagai 
Brand Ambassdor UNICEF, menjadi 
model untuk brand-brand global 
ternama, dan berpartisipasi sebagai 
juri di berbagai ajang kecantikan 
internasional.

Oleh karena itu, Buttonscarves 
memilih sosok Halima Aden sebagai 
ikon yang merepresentasikan pesan 
tentang kekuatan perempuan melalui 
koleksi The Crown Series.

T i d a k  h a n y a  m e n e g a s k a n  
keterkaitan dengan tema yang 
diusung, tetapi juga menekankan 
gagasan bahwa setiap perempuan 
memiliki potensi tak terbatas untuk 
mewujudkan impian mereka.

B u t t o n s c a r v e s  m e m i l i k i  
komitmen yang kuat untuk membawa 
namanya ke pasar global dengan 
m e m b a w a  k a m p a n y e  
#ButtonscarvesGoesGlobal.

 Melalui kolaborasi, inovasi, dan 
dedikasi terhadap kreativitas dan 
kualitas, Buttonscarves berharap 
dapat menjadi inspirasi bagi pecinta 

BUTTONSCARVES gandeng super-
model hijab pertama di dunia Halima 
Aden untuk koleksi The Crown Series, 
sebagai perwujudan untuk mem-
perkuat eksistensinya di dunia mode 
internasional.

Koleksi eksklusif The Crown Series 
ini, mengusung simbol mahkota 
sebagai representasi keindahan, 
k e h o r m a t a n ,  d a n  k e k u a t a n  
perempuan. Motif yang dihadirkan 
pada scarf ini merupakan kombinasi 
antara motif baroque dengan chain, 
menciptakan kesan yang elegan dan 
berkelas.

CEO Buttonscarves, Linda Anggrea 
dalam keterangan pers yang diterima 
Selasa mengatakan melalui series ini 
Buttonscarves ingin menyampaikan 
pesan bahwa setiap perempuan itu 
bisa menjadi apapun yang mereka 
inginkan, karena tidak ada batasan 
dalam bermimpi. 

"Selain itu, kerja sama ini juga 
merupakan perwujudan dari misi 
k a m i  y a i t u ,  
#ButtonscarvesGoesGlobal. Kami 
berharap ini juga bisa menjadi langkah 
selanjutnya untuk mewujudkan mimpi 
kami untuk terus menembus pasar 
global," ucapnya

The Crown Series menghadirkan 
produk scarf yang dijual dengan stok 
terbatas (limited-stock) dalam 14 
warna elegan yang dirilis pada Jumat, 
14 Juni 2024. Koleksi ini tersedia di 
w e b s i t e  r e s m i  B u t t o n s c a r ve s  
(www.buttonscarves.com) dan di 
seluruh offline stores yang tersebar di 
Indonesia dan Malaysia.

impression
Rabu, 26 Juni 2024
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BUTTONSCARVES
 GANDENG HALIMA ADEN UNTUK 

KOLEKSI THE CROWN SERIES

Halima	Aden	dan	CEO	Buttonscarves	Linda	
Anggrea	tampil	di	Istanbul	Modest	Fashion	Week	-	
(Instagram	@buttonscarves/Istimewa)
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DIET	merupakan salah satu kegiatan 
yang dilakukan untuk menghasilkan 
dampak positif bagi kesehatan. 
Beberapa orang melakukan diet 
dengan menggunakan metode khusus 
seperti diet rendah gula, garam, gluten 
free, dan sebagainya.

Seluruh hal tersebut dilakukan  
atas dasar kebutuhan maupun keluhan 
yang dirasakan oleh masing-masing 
individu. Diet rendah garam dilakukan 
oleh orang-orang yang menghindari 
riwayat hipertensi ataupun mencegah 
terjadinya peningkatan pada tekanan 
darah. Lantas, apa saja yang perlu 
diperhatikan dalam diet rendah 
garam? Berikut penjelasannya.

Diet rendah garam merupakan 
salah satu kegiatan yang dilakukan 
untuk membatasi jumlah asupan 
natrium di dalam tubuh. Hal ini 
dilakukan sebagai sarana untuk 
membantu mengontrol tekanan darah 
atau meningkatkan kesehatan jantung 
dan ginjal.

American Heart Association 
(AHA), menyatakan bahwa maksimal 
kadar natrium yang masuk ke dalam 
tubuh manusia adalah 2.300 mg per 
hari, dan minimum sebanyak 1.500 mg 
per hari. Berikut 9 hal yang perlu 
dipahami terkait rendah garam:

1.	Ikuti	program	DASH
DASH atau dietary approaches to 

stop hypertension merupakan salah 
satu pola makan yang dirancang untuk 
mencegah tekanan darah tinggi. Diet 
ini memprioritaskan makanan alami 
seperti:
- Buah

- Sayur
- Biji-bijian
- Kacang-kacangan
- Susu rendah lemak

2.Membaca	label	nutrisi	
dalam	setiap	produk

Pada saat  membeli  produk 
makanan dan minuman, pastikan 
membaca label nutrisi yang terdapat 
pada bungkus produk tersebut. 
Periksa bagian daily value (DV) yang 
menjelaskan kadar natrium dalam 
produk. Jika lebih dari 20%, maka 
produk tersebut memiliki kadar 
natrium yang tinggi.

3.	Fokus	pada	magnesium	
dan	kalium

Berfokus pada makanan utuh dan 
makanan yang kaya dan kalium akan 
membantu menggantikan kadar 
natrium di dalam tubuh. Magnesium 
dan kalium adalah dua mineral 
penting yang banyak ditemukan pada 
buah, sayuran, kacang-kacangan, dan 
lentil. Melakukan diet tinggi magnesium 
dan kalium mampu mendukung ke-
sehatan jantung dan ginjal dan dapat 
membantu mengatur tekanan darah.

4.	Mengganti	bumbu	
dalam	memasak

Diet rendah garam membuktikan 
bahwa Anda mengurangi kadar 
natrium yang masuk ke dalam tubuh. 
Anda dapat mengganti garam dengan 
menggunakan bumbu herbal dan 
rempah-rempah yang menawarkan 
banyak tasa tanpa tambahan natrium.

5.	Memilih	untuk	
konsumsi	makanan	rumah

Makanan yang dibuat di rumah 
a k a n  m e n j a m i n  c i t a r a s a  d a n  
kebersihannya. Dalam melakukan 
proses diet rendah garam, sebaiknya 
Anda mengonsumsi makanan yang 
diolah sendiri dengan bumbu dan 
bahan yang berkualitas. Makanan yang 
dijual di  luar tidak menjamin 
kebersihan serta citarasa yang 
diinginkan oleh Anda. 

6.Hindari	konsumsi	
makanan	kemasan	dan	junk	food

Makanan kemasan dan junk food 
tidak memiliki kandungan nutrisi 
seimbang dan menggunakan bahan 
yang mengandung banyak natrium 
serta gula. Kandungan natrium dan 
gula yang berlebih, menjadi pemicu 
utama dari terjadinya risiko diabetes, 
k a rd i ova s ku l a r,  o b e s i t a s ,  d a n  
sebagainya. Sebaiknya memilih 
makanan yang sehat dan mengandung 
banyak nutrisi untuk menunjang 
kesehatan dalam jangka panjang.

7.	Bertindak	tegas
Bertindak tegas untuk tidak 

mengonsumsi makanan dan minuman 
dengan kadar natrium yang tinggi, 
merupakan salah satu hal yang harus 
dilakukan. Anda harus bersikap 
konsisten untuk berhenti mengurangi 
kadar natrium secara perlahan.

8.	Memahami	klaim	nutrisi	
dalam	produk

Memahami klaim nutrisi menjadi 

salah satu pengetahuan yang harus 
dimiliki oleh banyak orang. Anda harus 
memahami beberapa hal seperti 
kandungan bebas sodium atau 
natrium kurang dari 5 mg, sangat 
rendah natrium, rendah natrium, dan 
tinggi akan kadar natrium yang 
melebihi 50% bahan dasar utama 
dalam produk.

9.Bereksperimen	terhadap	menu
Jika Anda memutuskan untuk 

melakukan diet rendah garam, maka 
lakukanlah eksperimen terhadap 
menu-menu yang belum pernah 
dicoba. Anda bebas bereksperimen 
dengan memanfaatkan bahan dasar 
yang ada di rumah dengan me-
nambahkan bumbu yang tidak me-
miliki kadar natrium secara berlebih. 
Sebaiknya memanfaatkan bahan-bahan 
seperti sayuran hijau dan protein yang 
seimbang untuk memenuhi kebutuhan 
gizi Anda (Bisnis) 

9 TIPS SEHAT TERKAIT 
DIET RENDAH GARAM
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nantinya akan mencakup alat  
pengeditan lanjut, termasuk alat 
"Smart Eraser" versi Apple.

Di samping itu, diperkirakan ada 
peningkatan besar kompilasi kode 
pada Siri dan Xcode, yang mungkin 
diluncurkan bagi publik tahun depan.

Tak cuma untuk pekerjaan serius, 
AI generatif juga dirancang untuk 
m e m b u a t  e m o j i  s e c a ra  c e p a t  
berdasarkan ketikan pengguna. 
Pengguna nantinya dapat mengguna-
kan emoji yang berada di luar daftar 
emoji yang umumnya disediakan oleh 
pengembang aplikasi saat ini.

Apple dilaporkan akan me-
n g a n d a l k a n  k o m p u t a s i  p a d a  
perangkat dan cloud untuk beberapa 
fitur AI. Laporan Gurman juga me-
ngonfirmasi keterlibatan OpenAI di 
beberapa alat AI iOS 18 (Antara)

APPLE bakal menunda ketersediaan 
fitur kecerdasan buatan (AI) utama 
pada produk-produknya di Uni Eropa 
karena terhambat oleh regulasi 
Undang-Undang Pasar Digital (Digital 
Markets Act/DMA).

Dengan begitu, maka raksasa 
perusahaan teknologi tersebut tahun 
ini tidak akan menghadirkan fitur 
Apple Intelligence, iPhone Mirroring 
di Mac, dan SharePlay Screen Sharing 
bagi pengguna produk-produk Apple 
di Uni Eropa.

“ K a m i  k h a w a t i r  b a h w a  
persyaratan interoperabilitas dari 
DMA dapat memaksa kami untuk 
mengorbankan integritas produk kami 
dengan cara yang membahayakan 
privasi dan keamanan data pengguna,” 
kata Apple dalam pernyataannya, 
dikutip dari Engadget.

Kendati disebut dapat mengancam 
privasi  pengguna,  Apple tidak 
menjelaskan lebih lanjut tentang 
bagaimana regulasi DMA dapat 
m e m a k s a  m e r e k a  u n t u k  m e -
ngorbankan privasi dan keamanan 
pengguna mereka.

Undang-undang DMA,  yang 
disahkan pada tahun 2022, dibentuk 
untuk menciptakan persaingan yang 
adil dengan menentukan apa yang 
boleh dan tidak boleh dilakukan 
perusahaan-perusahaan teknologi 
besar untuk menekan persaingan 
tidak sehat.

DMA melarang  perusahaan 
teknologi besar untuk menyingkirkan 
perusahaan pesaing yang lebih kecil 
dari pasar lewat monopoli atau bentuk 
persaingan tidak sehat lainnya, 
mengunci data pelanggan ke dalam 
platform mereka, dan membatasi 
transparansi terkait penggunaan data 
iklan.

Komisi  Eropa secara resmi 

membuka investigasi terhadap Apple 
pada bulan Maret dan dikabarkan 
berencana untuk mendakwanya dalam 
beberapa pekan mendatang atas 
tuduhan pelanggaran DMA.

Perusahaan tersebut juga sudah 
didenda sebesar 1,8 miliar euro 
(Rp31,7 triliun) pada awal tahun ini 
karena dinilai  telah mencegah 
pengembang aplikasi memberi tahu 
pengguna iOS tentang layanan 
langganan musik yang lebih murah di 
luar ekosistem Apple.

Masuk	ke	dalam	aplikasi	Apple
Sebelumnya diberitakan, raksasa 

teknologi Apple dilaporkan bakal 
m e m p e r k e n a l k a n  f i t u r - f i t u r  
kecerdasan artifisial yang dikumpul-
kan dalam payung Apple Intelligence 
dalam ajang Worldwide Developers 

Rabu, 26 Juni 2024

APPLE MENUNDA PELUNCURAN 
FITUR AI DI UNI EROPA

Conference (WWDC) 2024.
GSM Arena mengutip laporan 

Mark Gurman untuk Bloomberg 
tentang pengenalan Apple Intelligence 
serta detail fitur-fitur iOS 18 yang 
memanfaatkan kecerdasan artifisial 
(Artificial Intelligence/AI).

Laporan itu menyebutkan bahwa 
Apple fokus pada produktivitas dan 
bantuan tugas sehari-hari sehingga AI 
akan dimasukkan ke dalam banyak 
aplikasi Apple.

Misalnya, AI dapat membuat 
ringkasan halaman web di Safari atau 
menawarkan balasan dalam Pesan dan 
Surat. Dalam hal ini, Pesan akan 
menawarkan ringkasan notifikasi dan 
Surat memanfaatkan AI untuk 
menyortir surel dan membuat kotak 
masuk lebih rapi.

Sementara itu, aplikasi Foto 

Foto	:	Dok.	Apple
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PSIKOLOG klinis lulusan Universitas 
Indonesia Kasandra Putranto S.Psi 
mengatakan seiring bertambahnya 
usia, lansia membutuhkan perhatian 
khusus dan dukungan untuk menjaga 
kesehatan dan kualitas hidup mereka.

Kasandra, melalui wawancara 
daring Jumat, mengatakan lansia 
sering mengalami perubahan fisik dan 
mental sehingga mereka mem-
butuhkan akses yang mudah ke 
p e r a w a t a n  k e s e h a t a n  y a n g  
berkualitas.

“Mereka membutuhkan akses yang 
mudah ke perawatan kesehatan yang 
berkualitas, seperti kunjungan ke 
dokter secara rutin, pemeriksaan 
kesehatan, dan penanganan penyakit 
yang mungkin mereka alami. Penting 
bagi lansia untuk memiliki akses yang 
mudah ke fasilitas dan layanan yang 
mereka butuhkan. Ini termasuk 
aksesibilitas fisik di tempat umum, 
transportasi yang ramah lansia, serta 
layanan kesehatan dan sosial yang 
dapat dijangkau,” katanya.

Selain itu diet seimbang juga 
penting untuk lansia agar sejahtera di 
m a s a  t u a n y a .  L a n s i a  p e r l u  
mengonsumsi makanan yang kaya 
nutrisi termasuk buah-buahan, 
sayuran, biji-bijian, protein, dan lemak 

sehat. Penting juga bagi mereka untuk 
minum air yang cukup agar tetap 
terhidrasi dengan baik.

Perhatian terhadap kesehatan 
fisik dan emosional lansia juga harus 
dijaga, hal ini bisa didapat dari 
olahraga dan aktivitas fisik untuk 
m e n j a g a  k e k u a t a n  o t o t  d a n  
mengurangi risiko penyakit kronis.

Kasandra mengatakan, kegiatan 
yang menstimulasi otak seperti 
membaca, menulis, atau bermain 
puzzle, serta menjaga hubungan yang 
dekat dengan keluarga dan teman-
teman dapat membantu menjaga 
kesehatan mental dan emosional 
mereka. 

L a n s i a  j u g a  m e m b u t u h k a n  
d u k u n g a n  t e r h a d a p  a k s e s  
keselamatannya baik di rumah 
maupun di jalan dengan membantu 
lansia tetap aman beraktivitas.

 “Selain itu, mereka juga mungkin 
membutuhkan bantuan dengan tugas 
s e h a r i - h a r i  s e p e r t i  m e m a s a k ,  
membersihkan rumah, atau mengurus 
kebutuhan pribadi,” kata Kasandra.

Dukungan sosial yang kuat dapat 
meningkatkan kualitas hidup mereka, 
mengurangi rasa kesepian, dan 
membantu mengatasi tantangan yang 

mungkin mereka hadapi.

Cegah	depresi
Ia mengatakan seorang lansia 

perlu menjaga komunikasi dan tetap 
terhubung dengan sosial untuk 
mencegah mengalami depresi karena 
kesepian.

Menjaga komunikasi juga bisa 
dilakukan dengan memanfaatkan 
teknologi seperti telepon, komputer 
atau media sosial agar tetap terhubung 
dengan orang lain. Lansia dapat 
menggunakan telepon atau video call 
untuk berkomunikasi dengan keluarga 
dan teman-teman mereka yang jauh.

Kasandra mengatakan komunikasi 
juga tidak hanya bisa diterapkan 
kepada sesama manusia tapi juga pada 
hewan peliharaan. Memiliki hewan 
pel iharaan dapat  memberikan 
perasaan kasih sayang dan kehadiran 
yang dapat mengurangi rasa kesepian. 
Hewan peliharaan seperti anjing atau 
kucing dapat menjadi teman yang setia 
d a n  m e m b e r i k a n  d u k u n g a n  
emosional.

Selain itu, lansia juga bisa mencari 
kegiatan menarik lainnya seperti 
berjalan-jalan, yoga, atau berkebun, 
a t a u  ke g i a t a n  m e n t a l  s e p e r t i  

membaca, menulis, atau belajar hal 
baru untuk mengusir kebosanan.

“J ika lansia  merasa terlalu 
kesepian atau mengalami depresi yang 
berat, penting untuk mencari bantuan 
profesional. Psikolog atau konselor 
dapat membantu lansia dalam 
mengatasi perasaan kesepian dan 
d e p r e s i  d e n g a n  m e m b e r i k a n  
dukungan dan terapi yang sesuai,” 
tambahnya.

Tentunya dukungan dari orang 
terdekat dan keluarga juga penting 
mencegah lansia mengalami depresi 
karena kesepian.

Kasandra mengatakan penelitian 
menunjukkan bahwa orangtua yang 
mempertahankan komunikasi yang 
baik dan hangat dengan anak-anak 
mereka, memiliki anak dengan 
pergaulan lebih baik dalam kehidupan 
sosial, akan mengalami gangguan 
cemas dan depresi yang lebih sedikit.

Keluarga juga dapat memberikan 
dukungan sosial kepada lansia dengan 
mengajak mereka untuk berpar-
tisipasi dalam kegiatan sosial, menjaga 
hubungan baik dengan keluarga dan 
teman, dan memastikan bahwa lansia 
m e r a s a  d i d u k u n g  d a n  t i d a k  
terasingkan (Antara)

Mereka	membutuhkan	akses	 yang	mudah	ke	perawatan	kesehatan	yang	berkualitas,	 seperti	 kunjungan	ke	dokter	

secara	rutin,	pemeriksaan	kesehatan,	dan	penanganan	penyakit	yang	mungkin	mereka	alami.	Penting	bagi	lansia	untuk	

memiliki	akses	yang	mudah	ke	fasilitas	dan	layanan	yang	mereka	butuhkan.	Ini	termasuk	aksesibilitas	fisik	di	tempat	

umum,	transportasi	yang	ramah	lansia,	serta	layanan	kesehatan	dan	sosial	yang	dapat	dijangkau,”

 Kasandra Putranto S.Psi 

KEBUTUHAN LANSIA DI MASA TUA 

UNTUK MENJAGA KUALITAS HIDUP



Ngeri!	Dark	Web	...	(dari	Hal	1)

sambungan
Rabu, 26 Juni 2024

11

DALAM lini masa X, para netizen 
mengulas atas kejadian tersebut. 
Banyak emosi dan kecewaaan yang 
mereka ungkapkan.

"Sekelas Pusat Data Nasional saja 
bisa di serang hackerm pengamanan-
nya kok kesannya mudah dibobol, 
padahal di Indonesia banyak ahli IT 
yang mumpuni tapi kalah bersain 
dengan relawan untuk menahkodai 
kementerian terkait. Mimpi satu data 
untuk semua apa tidak serem kalau 
bisa di hack kayak gini, data penting 
kita bisa bocor, banyak instasi bisa 
lumpuh,"ujar @mikuroQ dalam akun 
X, dikutip, Selasa (25/6/2024).

"Nih bangke bener kalau misal 
pusat data nasional emang kena hack 
terus pelakunya minta tebusan 2 juta 
dolar, orang Kominfo" di Inovoice tulis 
3 juta ya," ujar akun X @fschiko, 
dikutip Selasa (25/6).

Diketahui akun @FalconFeeds.io, 
secara rutin memantau aktivitas siber, 
termasuk dari dark web, mengumum-
kan bahwa ada dugaan peretas ber-
nama MoonzHaxor dari BreachForum 
yang telah meretas data Indonesia 
Automatic Finger Identification 
System (INAFIS).

@FalconFeeds.io juga menjadi 
akun yang pertama kali memberitakan 
informasi tentang dugaan kebocoran 
data tersebut.

Dalam postingannya, disebutkan 
bahwa data INAFIS diduga dijual oleh 
hacker atau peretas pada Sabtu, 22 
Juni 2024.

Data yang diretas termasuk 
gambar sidik jari, alamat email, dan 
aplikasi SpringBoot dengan beberapa 
konfigurasi. MoonzHaxor menjual 
data INAFIS seharga US$1.000  atau 
Rp16,3 juta.

Kepala Badan Siber dan Sandi 
Negara (BSSN) Letnan Jenderal TNI 
(Purn) Hinsa Siburian mengklarifikasi 
dan menjelaskan terkait dugaan 
k e b o c o r a n  d a t a  I N A F I S  m i l i k 
Kepolisian Negara Republik Indonesia 
atau Polri.

Berdasarkan hasil koordinasi 
dengan Polri, BSSN menyatakan 
bahwa data tersebut merupakan data 
lama yang tidak diperbarui.

"Ini sudah kami konfirmasi dengan 
kepolisian, bahwa itu adalah data-data 
lama mereka yang diperjualbelikan di 

dark web itu," katanya di Jakarta 
dikutip Selasa (25/6/2024).

Hinsa Siburian menyatakan 
bahwa BSSN masih dalam proses ber-
koordinasi dengan Polri yang saat ini 
masih merupakan hasil koordinasi 
sementara.

D e n ga n  b e g i t u ,  d i p e r l u ka n 
koordinasi lanjutan untuk me-
mastikan kejelasan terkait dugaan 
kebocoran data tersebut.

Menurutnya, sistem Polri saat ini 
tidak mengalami gangguan dan tetap 
beroperasi dengan baik, meskipun 
terdapat dugaan kebocoran data 
INAFIS."Kami yakinkan bahwa sistem 
mereka berjalan dengan baik," tegas 
Hinsa Siburian.

Pada waktu yang bersamaan, 
serangan siber juga dialami Pusat 
Data Nasional Sementara atau PDNS 
2. Akan tetapi, BSSN memastikan 
bahwa dugaan kebocoran data INAFIS 
tidak terkait dengan gangguan 
tersebut.

Selain INAFIS, @FalconFeeds.io 
baru-baru ini juga menemukan 
bahwa peretas yang sama juga 
menjual data dari Badan Intelijen 
Strategis atau BAIS TNI.

Hal tersebut menjadi dugaan 
peretasan kedua yang dialami oleh 
BAIS TNI setelah pada 2021 terjadi 
insiden serupa yang dilakukan oleh 
sekelompok peretas atau hacker dari 
China.

Saat ini, Tim Siber TNI sedang 
mengecek dugaan peretasan data 
BAIS tersebut, serta menonaktifkan 
semua server TNI sementara waktu 
sebagai langkah preventif.

K e p a l a  P u s a t  P e n e r a n g a n 
(Kapuspen) TNI Mayor Jenderal 
Nugraha Gumilar mengatakan tim 
siber TNI akan mengecek peretasan 
terhadap situs Badan Intelijen 
Strategis. Web BAIS itu disebut 
diretas menyusul gangguan di Pusat 
Data Nasional (PDN) akibat serangan 
siber ransomware.

“Terkait account twitter Falcon 
feed yang me-release bahwa data 
BAIS TNI diretas, sampai saat ini 
masih dalam pengecekan yang 
mendalam oleh tim siber TNI,” kata 
Nugraha melalui pesan singkat.

Sebelumnya, Kapuspen TNI pada 
Senin, (24/6/ 2024), mengatakan 
semua server TNI akan non-aktif 
sementara waktu.

I n fo rm a s i  i n i  p e rt a m a  ka l i 

beredar di media sosial X Indonesia 
dan dibagikan oleh akun bernama 
@MurtadhaOne1. “BOCOR!!! Data 
BAIS, INAFIS, dan Kemenhub dijual di 
Dark Web, harganya 1.000 - 7.000 
dolar AS,” bunyi keterangan dalam 
unggahan akun tersebut, Senin, 24 
Juni 2024.

Pemilik akun @MurtadhaOne1 itu 
mengetahui penjualan data lembaga 
pemerintahan tersebut dari akun X 
c e n t a n g  b i r u  b e r n a m a 
@FalconFeeds.io. Akun tersebut 
m e m a n g  k e r a p  m e m b a g i k a n 
informasi terkait kebocoran data yang 
dijual di situs-situs gelap.

Menurut FalconFeeds.io, data-
data sensitif  sejumlah lembaga 
tersebut dibocorkan oleh seseorang 
yang disebut sebagai MoonzHaxor di 
B r e a c h F o r u m s .  M e n u r u t n y a , 
MoonzHaxor yang merupakan salah 
satu anggota terkemuka di forum para 
h a c k e r  d u n i a  t e r s e b u t ,  t e l a h 
mengunggah file dari BAIS (Badan 
Intelijen Strategis Indonesia).

“Kebocoran tersebut mencakup 
file sampel, dengan kumpulan data 
lengkap tersedia  untuk di jual . 
Pelanggaran ini menyusul kejadian 
serupa pada tahun 2021 di mana 
jaringan internal Badan Intelijen 
Negara dibobol  oleh kelompok 
Tiongkok,” tulis FalconFeeds.io dalam 
keterangan unggahannya. Dia juga 
m e m b a g i k a n  t a n g k a p a n  l a y a r 
p e n j u a l a n  d a t a  m i l i k  B A I S  d i 
BreachForums.

Berdasarkan tangkapan layar yang 
diunggah oleh @MurtadhaOne1, data 
BAIS  TNI  yang di jual  mel iput i 
database 2.000 pengguna dengan 
harga US$ 1.000 dan dokumen rahasia 
file terkompres tunggal seharga US$ 
7.000. Data dalam dokumen rahasia 
itu disebutkan berasal dari tahun 
2020-2022.

Jokowi	Disentil
Presiden Joko Widodo (Jokowi) 

kena 'senti l '  imbas Pusat  Data 
Nasional diretas. Pengamat sebut 
Kemenkominfo harusnya dipimpin 
orang kompeten.

Seperti diketahui saat ini yang 
menjabat Menteri Komunikasi dan 
Informatika adalah Budi Arie Setiadi.

Sebelum masuk kabinet, Budi Arie 
Setiadi adalah Ketua Umum Relawan 
Pro Jokowi (Projo) ,  salah satu 
kelompok relawan terbesar yang 

mendukung Jokowi sejak 2014.
Pengamat keamanan siber dari 

Vaksin.com Alfons Tanujaya me-
nyatakan, Kementerian Komunikasi 
dan Informatika (Kemenkominfo) 
serta Badan Sandi dan Siber Negara 
(BSSN) semestinya dipimpin oleh 
sosok yang kompeten.

Menurut Alfons, kasus peretasan 
atau serangan siber ke Pusat Data 
Nasional (PDN) yang terjadi saat ini 
menunjukkan buruknya manajemen 
digital di Indonesia karena lembaga 
yang terkait dipimpin oleh orang yang 
tak kompeten.

“Ya jelas dong, posisi penting 
apalagi yang berhubungan dengan 
digitalisasi harus diisi oleh orang yang 
kompeten,” ujar Alfons saat dihubungi, 
Selasa (25/6/2024).

Alfons berpandangan, pemerintah 
belum menjadikan Kemenkominfo 
maupun BSSN sebagai  instansi 
penting untuk proses digitalisasi dan 
pengembangan serta penanganan 
dunia siber. Ia menyebutkan, hal itu 
terlihat dari sosok menteri maupun 
kepala di instansi tersebut yang tidak 
dipilih dari kalangan profesional di 
bidang teknologi informasi atau 
terkait keamanan siber.

Ardi Sutedja dari Indonesia Cyber 
  Security Forum (ICSF) telah menerbit-
kan bahwa gangguan pusat data pe-
merintah erat hubungannya dengan 
serangan siber karena sistem belum 
juga bertahan normal lebih dari 1x24 
jam. Ia menduga ada kelemahan dari 
sisi sumber daya manusia dalam melaku- 
kan pekerjaan sistem keamanan di 
PDNS.

"Saya pastikan itu satu salah satu 
kelemahan yang ada, misalnya itu 
SDM. SDM sudah pasti itu karena apa, 
mengelola strategi data itu kualitas 
SDM-nya tidak bisa yang sembarangan," 
jelas Ardi saat berbincang di Jakarta, 
Selasa (25/6/2024 ).

"(SDM) Itu harus punya jam 
terjang cukup lama dan itu bisa 
dipertanggungjawabkan. Kedua, juga 
itu pekerjaan 24 jam 7 hari seminggu 
Nggak ada istirahat itu, siapa yang 
mau duduk di sana, melihat layar 
komputer, monitor. Semuanya itu 
siapa? nggak bisa semua kita dan 
alkan otomatis."

Ingatan publik masih tajam ketika 
pada Mei tahun lalu, bank syariah 
terbesar di Indonesia, PT Bank Syariah 
Indonesia Tbk (BSI), menjadi target 
peretasan yang membuat sistem 
mereka mati sampai sepekan. Setelah 
itu, perusahaan pembiayaan PT BFI 
Finance Indonesia Tbk (BFI Finance) 
juga sempat terkena serangan siber. 

Sementara di kalangan instansi 
pemerintah, Komisi Pemilihan Umum 
mengakui adanya upaya serangan 
dalam bentuk DDos (distributed 
denial of service) pada hari pen-
coblosan Pemilu 2024 Februari, yang 
telah diantisipasi melalui penerapan 
content delivery networks atau CDN.

Mengutip data Cyber Crime 
Statistic AAG-IT pada 2023, Indonesia 
adalah negara ketiga yang paling 
banyak mengalami peretasan data 
alias 'The Most Data Breach Account', 
setelah Rusia dan Prancis. Kasus 
peretasan data di Indonesia tahun lalu 
mencapai 13,2 juta pengguna internet. 
(wid,rls,ist ant,tro/ dya)

H A R I A N
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H A R I A N

JAKARTA - Presiden Joko Widodo 
(Jokowi) menyetujui kebijakan untuk 
melakukan proteksi industri tekstil. 
Setidaknya ada dua kebijakan yang 
akan dikeluarkan yaitu Bea Masuk 
Tindakan Pengamanan (BMTP) dan 
Bea Masuk Anti - Dumping (BMAD) 
untuk produk impor tekstil.

Hal ini diungkapkan Menteri 
Perdagangan Zulkifli Hasan (Zulhas) 
usai rapat Internal mengenai PHK 
yang terjadi di Industri tekstil, di 
I s t a n a  K e p r e s i d e n a n ,  S e l a s a 
(25/6/2024).

"Barusan rapat mengenai keluhan 
dari pelaku industri tekstil yang 
beberapa industri tutup ada beberapa 
yang terancam PHK massal," kata 
Zulhas saat memberikan keterangan 
resmi.

Zulhas menjelaskan dari hasil 
r a p a t  d i s e p a k a t i  i n s t r u m e n 
pengenaan pajak atas produk Tekstil 
dan Produk Tekstil, pakaian jadi, 
elektronik, alas kaki, keramik yang 
dikenakan BMTP dan Bea Masuk Anti-
Dumping (BMAD).

"Sore ini saya akan rapat lagi 
mudah-mudahan besok sudah selesai, 
kemudian lusa 3 hari kemudian 
pengenaan bea masuk BMTP dan Bea 
Anti Dumping bisa selesai," imbuhnya.

Sementara menurut Zulhas untuk 
perlindungan jangka panjang, ia bakal 
m e r u b a h  a t u r a n  i m p o r  d a r i 
Permendag Nomor 7 Tahun 2024 
tentang Kebijakan dan Pengaturan 
Impor, yang juga perubahan dari 
aturan impor sebelumnya yakni 
Permendag Nomor 36 Tahun 2023 dan 
Permendag Nomor 25 Tahun 2022.

Permendag Nomor 8 Tahun 2024 
tentang perubahan ketiga  atas 
Permendag Nomor 36 Tahun 2023 
tentang Kebijakan dan Pengaturan 
Impor. Meski ia tidak membeberkan 
alasannya.

"Sementara merumuskan me-
lindungi dalam jangka panjang apakah 
balik ke Permendag 8 atau aturan baru 

nanti kami akan kabari lebih lanjut," 
katanya.

Diketahui Jokowi gelar rapat 
internal di tengah industri tekstil yang 
ambruk.Menteri Perdagangan Zulkifli 
Hasan, Menteri Koordinator Bidang 
Perekonomian Airlangga Hartarto, 
Menteri Keuangan Sri Mulyani, dan 
M e n t e r i  P e r i n d u s t r i a n  A g u s 
Gumiwang Kartasasmita sudah tiba di 
pintu depan Istana Negara sejak pukul 
13.30 WIB.

Adapun Menteri Ketenagakerjaan 
Ida Fauziyah tiba di pintu depan Istana 
Negara beberapa menit sebelum rapat 
dimulai pada 14.15 WIB.

Sritex	Bangkrut?
Di sisi lain, Menteri Perindustrian 

A g u s  G u m i w a n g  K a r t a s a s m i t a 
menyebut bakal mempelajari isu 
kebangkrutan yang terjadi pada PT Sri 
Rejeki Isman Tbk (SRIL).

"Makanya kebangkrutan itu kita 
pelajari," kata Agus Gumiwang kepada 
wartawan di Kompleks Istana, Selasa 
(25/6/2024).

Ia juga mengaku sudah sering 
berkomunikasi  dengan dengan 
pemilik dari Sritex Iwan Setiawan 
Lukminto.

"Pak Iwan sahabat saya jadi saya 
selalu komunikasi dengannya," kata 
Agus.

Sebelumnya manajemen Sritex 
m e m b a n t a h  p e r u s a h a a n n y a 
mengalami kebangkrutan. Bahkan 
perseroan masih beroperasi karena 
belum ada keputusan pailit dari 
pengadilan

D i ke t a h u i ,  s e j a k  d u a  t a h u n 
terakhir,  Ketua Umum Asosiasi 
Produsen Serat dan Benang Filament 
Indonesia Redma Gita Wirawasta 
mencatat setidaknya sudah ada 50 
perusahaan anggotanya yang gulung 
t i k a r.  K o n d i s i  t e r s e b u t  t e l a h 
merenggut pekerjaan dari sekitar 150 
ribu orang. Masalahnya, perusahaan 

yang bertahan juga tidak dalam 
kondisi prima. Utilitas pabrik terus 
turun sejak 2022. 

Pada 2022, utilitas pabrik hanya 
sekitar 72 persen. Kini rata-rata 
pabrik hanya beroperasi 45 persen 
dari kapasitasnya. Di tengah kondisi 
ini, perusahaan harus mengatur waktu 
produksi. Jika biasanya bisa tiap hari 
produksi, Redma mengatakan bisa 
saja jadi hanya tiga hari kerja. "Meski 
tidak di-PHK, pekerja di perusahaan 
i n i  j a d i  t i d a k  b e ke r j a  f u l l  d a n 
bayarannya juga berkurang," kata 
Redma.

Jika kondisi tak bertambah baik, 
utilitas pabrik bakal terus turun 
hingga akhirnya tutup. Sayangnya 
belum ada tanda-tanda datangnya 
angin segar buat industri tekstil dan 
produk tekstil ini.

Ketua Umum Ikatan Pengusaha 
Konveksi Berkarya (IPKB), Nandi 
Herdiaman, menyatakan 60 persen 
industri tekstil dan produk tekstil 
anggotanya yang merupakan Industri 
Kecil Menengah (IKM) kini tak lagi 
beroperasi. Dia menyebut gelombang 
gulung tikar ini disebabkan oleh banjir 
i m p o r  te ks t i l  ke  d a l a m  n e g e r i 
sepanjang dua tahun terakhir.

“Pasar dalam negeri kita baik 
offline maupun online disikat semua 
oleh produk impor yang harganya 
tidak masuk akal,” ujar Nandi melalui 
k e t e r a n g a n  t e r t u l i s ,  K a m i s 
(20/6/2024).

Nandi menduga barang impor itu 
masuk secara ilegal. Sebab, menurut 
d i a ,  h a r g a  b a r a n g - b a r a n g  i t u 
dipasarkan dengan sangat murah, 
b a h ka n  d i  b awa h  h a rga  b a h a n 
bakunya. Kalau impor garmen secara 
resmi, kata dia, seharusnya ada Pajak 
Pertambahan Nilai (PPN), bea masuk, 
dan bea safeguard-nya. “Jadi tidak 
mungkin per potongnya dijual di 
bawah harga Rp 50.000,” kata Nandi.

Dengan harga yang sangat murah 
i n i ,  N a n d i  m e n g a t a k a n  p a r a 

PHK Massal Buntut Pabrik Tekstil Tutup, 

Presiden Jokowi Turun Tangan 

pengusaha baik IKM maupun per-
usahaan besar t idak akan kuat 
menghadapi persaingan dengan 
produk-produk impor. Karena itu, dia 
m e n g a k u  t a k  h e r a n  b a n y a k 
perusahaan kecil dan besar dari hulu 
sampai hilir melakukan PHK, bahkan 
menutup pabrik mereka.( wid,tro, 
ist,ant/dya)

Menteri	Perdagangan	Zulkifli	Hasan,	Menteri	Koordinator	Bidang	Perekonomian	Airlangga	Hartarto,	Menteri	Keuangan	Sri	Mulyani,	dan	Menteri	Perindustrian	

Agus	Gumiwang	Kartasasmita	dalam	konferensi	pers	di	Istana	Presiden,	Selasa	(25/6/2024).	(Ist)

PERUSAHAAN TEKSTIL 

TERBESAR INDONESIA

PT Sri Rejeki Isman Tbk (Sritex) adalah 
perusahaan manufaktur tekstil terintegrasi 
vertikal terbesar di dunia. Grup Sritex 
memiliki beberapa fasilitas produksi di 
seluruh Pulau Jawa, dengan kompleks utama 
di Sukoharjo, Jawa Tengah, yang berdiri di 
atas lahan seluas 79 hektare dan mem-
pekerjakan 50 ribu orang. Sritex memiliki 27 
pabrik benang, 5 pabrik kain celup dan 
�inishing, 5 pabrik tenun, serta 11 pabrik 
seragam dan fashion.

Sritex

Duniatex Group adalah produsen tekstil yang 
berfokus pada pemintalan, penenunan, 
pencelupan, dan �inishing. Perusahaan ini 
terdiri atas 18 perusahaan terbatas yang 
tersebar di lahan lebih dari 150 hektare. 
Didirikan pada 1974 di Surakarta dengan 
nama CV Duniatex, perusahaan mulai 
beroperasi di industri �inishing pada 1988. 
Pada 1992, Duniatex mengakuisisi PT 
Damaitex di Semarang. Anak usaha Duniatex 
meliputi PT Dunia Sandang Abadi, PT Delta 
Merlin Dunia Tekstil, PT Delta Merlin 
Sandang Tekstil, PT Delta Dunia Tekstil, dan 
PT Delta Dunia Sandang.

Duniatex

PT Pan Brothers Tbk merupakan perusahaan 
manufaktur garmen yang didirikan pada 
1980 dan mulai beroperasi satu tahun 
setelahnya atau pada 1981. Produk utamanya, 
antara lain pakaian tenun, jaket tenun, dan 
pakaian rajut.Kantor pusat Pan Brothers 
berada di Tangerang, Banten dengan fasilitas 
pabrik di Tangerang, Bandung, Tasikmalaya, 
Boyolali, Sragen, dan Ungaran. Selain itu, 
sejak 2011, perusahaan juga membuka 
kantor cabang untuk layanan jual-beli 
produk di Singapura, Taiwan, dan Hong Kong. 

Pan Brothers

PT Indo-Rama Synthetics Tbk didirikan dan 
memulai produksi komersial pada 1976 
sebagai  pabrik pemintalan kapas di 
Purwakarta,  Jawa Barat .  Perusahaan 
kemudian melakukan diversi�ikasi dan 
memperluas bisnis ke bidang produksi 
benang pintal, benang �ilamen poliester, serat 
stapel, resin PET, hingga kain �ilamen 
poliester. 

Indorama 
Synthetics


